
IMPACT R A P P O R T  A N N U E L  2 0 2 2 - 2 0 2 3 
D U  F O N D S  D ' E M P R U N T  Q U É B E C

S O L I DA R I T É  E T  P R OAC T I V I T É
Au cours de l’année qui vient de se terminer le Fonds d’emprunt  
Québec laisse, une fois de plus, sa marque dans le tissu économique 
de la Capitale Nationale, démonstration de sa vitalité après plus de 
25 années d’existence.

Est le nombre d'heures passé, par les membres  
de notre équipe, à conseiller, à accompagner, à 
orienter et à analyser les projets de nos clients.

7 743 H E U R E S

2 0 2 0 - 2 1

2 0 2 1 - 2 2

2 0 2 2 - 23

97 entreprises créées dont 
24 ayant reçu un financement

104 entreprises créées dont 
18 ayant reçu un financement

110 entreprises créées dont 
16 ayant reçu du financement

Microcrédit Desjardins aux Entreprises (MDE)

Dans le cadre du programme MDE, un partenariat avec 20 caisses 
Desjardins participantes sur le territoire, le Fonds d’emprunt Québec 
a pu :

3 0 2 H E U R E S

F O R M AT I O N S  E T 
A C C O M PA G N E M E N T S  
E N  P R É D É M A R R A G E

3  2 6 0 H E U R E S

S O U T I E N  A U  T R AVA I L 
A U T O N O M E

1  7 1 1 H E U R E S

A N A LY S E  D E S 
D E M A N D E S  D E  P R Ê T S 
E T  M O R AT O I R E S

2  4 7 0 H E U R E S

S U I V I S  E T  A C C O M PA G N E M E N T S 
P O S T  F I N A N C E M E N T

É M E T T R E

95 000 $
D E  P R Ê T S

L I V R E R

375 HEURES
D ' A C C O M PA G N E M E N T

C O N T R I B U E R  À  L A  C R É AT I O N 
E T  A U  M A I N T I E N  D E

10 EMPLOIS
ACCOMPAGNER 52

T R AVA I L L E U R S  A U T O N O M E S 
E T  P R O P R I É TA I R E S  D E  T R È S 

P E T I T E S  E N T R E P R I S E S

2 5  A N S  !

Le FEQ renforce 
ses partenariats 
et célèbre ses

Cette 25e année d’opération du  
Fonds d’emprunt a permis de renforcer  
plusieurs partenariats et d’en ajouter de 
nouveaux. Ce fut aussi l’occasion de faire 
une  campagne de sociofinancement afin 
de financer l’installation d’un futur 
studio photo/vidéo pour la clientèle 
de La station et du Fonds d’emprunt.
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Mot de la présidente 
et du directeur général 
L e  Fo n d s  d’e m p r u nt  to uj o u r s  a u s s i 
p e r t i n e nt  a p rè s  p l u s  d e  2 5  a n s 

Jean-Pierre Bédard 
DIRECTEUR GÉNÉRAL

Carole Parent 
PRÉSIDENTE

du Fonds d’emprunt, des bénévoles dévoués tant au Comité 
d’investissement qu’au Conseil d’administration, à surmonter 
et en vient même à se surpasser. 

L’année écoulée a vu le Fonds d’emprunt bonifier son offre 
de service notamment par le biais de nouveaux partenariats 
et s’activer à déployer son cadre stratégique lui intégrant 
une vision de développement durable. Pour les irréductibles 
amoureux du Fonds d'emprunt, cela est une nouvelle  
démonstration de sa pertinence et de sa résilience.

Toujours identifié comme un acteur de développement  
économique structurant, le Fonds d’emprunt peut compter 
sur le soutien de nombreux partenaires et contributeurs  
favorisant ainsi sa robustesse et sa longévité.

Nous tenons à souligner l’importante contribution de 
M. Pierre-Luc Bonneville président du Conseil d’administration  
de 2018 à 2022 et à le remercier de nouveau pour ce  
mandat effectué au cours d’une période riche en défis 
pour notre organisation. Nous tenons également à saluer la  
venue de quatre nouveaux administrateurs au Conseil  
d’administration. Des recrues dynamiques, enthousiasmées  
par la mission du Fonds d’emprunt et soucieuses de  
contribuer à son développement.

Encore une fois, merci à vous, membres du Fonds d’emprunt, 
partenaires, clients et bénévoles pour votre soutien.

Quoi de mieux comme sortie de cette période étrange 
créée par un petit virus, que d’arriver finalement, avec un 
peu de délai, à célébrer les 25 années de création du Fonds 
d’emprunt.  Cette idée de supporter les personnes moins bien 
outillées pour développer leur projet d’entreprise élaboré  
au sein de la CDEQ de Québec a trouvé écho dans  
l’environnement social, communautaire et économique de  
la Capitale Nationale à un point tel, qu’elle perdure et  
fait maintenant partie intégrante de son environnement 
économique. Soulignons que pendant ces 25 années le Fonds 
d’emprunt a bénéficié de la ténacité de Mme Linda Maziade 
et de M. Aina Rakotoarinivo à sa direction ainsi que d’un 
grand nombre de bénévoles à l’octroi des prêts et au Conseil 
d’administration, sans oublier les essentiels employés 
dédiés, créatifs et dévoués.

Une direction qui prend ses bases et une équipe qui 
se redessine ont certes marqué cette année écoulée.  
Turbulences que le Fonds d’emprunt arrive, en conjuguant 
un directeur déterminé, une équipe motivée par la mission 
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Vo i là  qu e  s e  c o n c l u t  u n e  a n n é e 
d e s  p l u s  m o uv e m e nté e s  ma i s  ô 
c o mb i e n  f o r ma t r i c e ! 

Nous avons certes célébré les 25 ans du Fonds d’emprunt 
Québec mais ce ne fut pas sans quelques remous au  
niveau des ressources humaines. Une sorte de ritournelle qui  
rythmait les saisons avec son lot de défis pour pallier aux 
absences successives.

Malgré cela, nous nous sommes efforcés de maintenir nos 
services afin de remplir notre mission première envers 
les entrepreneurs et travailleurs autonomes. Nous avons  
également renouvelé et multiplié les partenariats afin de mieux 
répondre aux attentes de nos clients. Le Fonds d’emprunt, 
résilient, continue d’apprendre pour s’ajuster aux nouvelles 
réalités du monde du travail et de l’entrepreneuriat ainsi 
qu’aux nombreux défis auxquels fait face sa clientèle. 

Mot de l’équipe

Audrey Djadel 
RESPONSABLE DU MARKETING 

ET DES COMMUNICATIONS 

AU NOM DE TOUTE L'ÉQUIPE

D ' AC C O M PAG N E M E N T ,

D E  S O U T I E N

E T  D E  C O N S E I L S
que nous souhaitons renouveler pour 
un avenir durable et réaliste.

25 années

Conscients des défis et prompts à trouver des solutions qui 
font du sens pour toute la communauté, nous tenons bon 
la barre pour naviguer, nous l’espérons, en des eaux plus 
calmes en cette nouvelle année qui commence. Un vœu que 
je formule pour les entrepreneurs actuels et à venir. 

R É A L I S AT I O N S  D E P U I S  1 9 9 7

L E  F O N D S  D ' E M P R U N T 
Q U É B E C ,  C ' E S T :

11 603 $
P R Ê T  M OY E N

5 782
P E R S O N N E S  
A C C O M PA G N É E S

585
P R Ê T S  É M I S  E T  

A P P R O U V É S

6 753 093 $

36 446 580 $

E N  P R Ê T  É M I S

E N  C O Û T  D E  P R O J E T

5,58 $

M A I N T I E N 
D E  L ’ E F F E T 
D E  L E V I E R 

P O U R

M O B I L I S É S  A U P R È S 
D E S  PA R T E N A I R E S

1$
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L’équipe du FEQ
L e  F E Q  c o m p te  su r  u n e  é qu i p e  d é v o u é e  à  la  ré u s s i te  
da n s  l e  d é p l o i e m e nt  d e  s a  m i s s i o n  :

Kim Auclair | Administratrice
Consultante en communication Web

Christian Beaudet | Trésorier 
Retraité de la fonction publique 

Hélène Bégin | Administratrice
Économiste principale, Desjardins  

Christophe Brodeur | Vice-président 
Avocat, Laforest Stratégies

Jawad Garba | Administrateur
CPA Société des traversiers

Carole Parent | Présidente
Conseillère, Centre Eau Terre Environnement INRS

Gisèle Picard | Secrétaire
Fondatrice et ancienne présidente, 
Association Femmes Entrepreneures Québec

Nicola Potvin | Vice-président
Vice-président Directeur développement 
et communications COOP Carbone

M E M B R E S  D U  C O N S E I L 
D ' A D M I N I S T R AT I O N

L ' É Q U I P E  D E  T R AVA I L 
A U  3 1  M A R S  2 0 2 3

A D M I N I S T R AT I O N

Jean-Pierre Bédard
Directeur général 

Majda Souna
Adjointe administrative

Audrey Djadel
Responsable du marketing  
et des communications 

Joda Andrianasolo
Comptable

M I C R O C R É D I T

Dieynaba Dieng 
Analyste financier

L A  S TAT I O N

Laura Coulary 
Gestionnaire 
de communauté

L E S  D É PA R T S
Nous tenons à remercier chaleureusement ces  
personnes pour leur implication et dévouement  
auprès du Fonds d’emprunt Québec. 

Carl Achy, analyste financier, 
Marie-Noëlle Bellegarde-Turgeon, 
gestionnaire de communauté, 
Isabelle Blanchette, adjointe administrative, 
Marie-Soleil Côté, adjointe administrative, 
Geneviève Maltais, adjointe administrative, 
Séverine Moreau, conseillère aux entreprises, 
Luc Savard, conseiller aux entreprises. 

Pierre-Luc Bonneville

L E S  A R R I V É E S  D E P U I S 
L E  3 1  M A R S
Nous avons quelques arrivées supplémentaires 
entre le 31 mars et aujourd’hui. Nous souhaitons 
donc bienvenue à :

P R É D É M A R R A G E  E T  S O U T I E N 
A U  T R AVA I L  A U T O N O M E

Véronik Dupont
Conseillère aux entreprises

Louis Siegler
Conseiller aux entreprises

Nancy Sliger
Conseillère aux entreprises

Gabriela Alvarez 
Guzman
Conseillère aux entreprises 
(en congé de maternité)

Guy Verret
Conseiller aux entreprises

M
E

M
B

R
E

S
 D

E
 L

'É
Q

U
IP

E

C O N S E I L  D ' A D M I N I S T R AT I O N

Ces personnes ont pris la place de Madame 
Véronik Dupont et de Monsieur Louis Siegler qui 
nous ont quittés au début du mois de mai.
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AUTRES

RESTAURATION ET AGROALIMENTAIRE

AGRICULTURE ET FORESTERIE

ARTS, SPECTACLE, CULTURE ET LOISIRS

SOIN DE SANTÉ

FABRICATION, TRANSFORMATIONS ET MANUFACTURIER

SERVICES

COMMERCE DE DÉTAIL

Réalisations 2022 - 2023

01
A C C U E I L  E T  S É A N C E  
D ’ I N F O R M AT I O N

La séance d’information est la porte d’entrée aux services 
du Fonds d’emprunt Québec. 

En 2022-2023, nous avons continué à offrir nos séances  
en ligne afin de faciliter aux travailleurs autonomes et  
propriétaires de très petites entreprises l’accès à nos services. 

En raison de la nature de la clientèle que nous avons accompagnée  
ou financée, le secteur d'activité des services destinés aux particuliers et 
aux entreprises occupe une place prépondérante dans la répartition des 
secteurs d'activité, comme le montre le graphique ci-dessous.

E N  L I G N E  O N T  É T É 
O F F E R T E S  À

O N T  É T É  C O N S A C R É E S  À  
A C C U E I L L I R  N O S  C L I E N T S 
A F I N  D E  L E S  G U I D E R  V E R S  
L E S  M E I L L E U R S  S E R V I C E S 
P O S S I B L E S  A U  S E I N  D U  F O N D S 
D ’ E M P R U N T  O U  A U P R È S  D E S 
PA R T E N A I R E S  D E  L ’ É C O S Y S -
T È M E  E N T R E P R E N E U R I A L  
D E  N O T R E  T E R R I T O I R E .

5 95 9 1

3 2 5  P E R S O N N E S .

S É A N C E S 
D ' I N F O R M AT I O NH E U R E S

54%

46%

12%

37%

39%

13%

A C C O M PA G N E M E N T

Secteurs d'activité

5 %

5 %

8 %

8 %

8 %

39 %

21 %

5 %
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02F O R M AT I O N

La pandémie a entraîné une transformation radicale des 
habitudes, des méthodes et des outils utilisés pour suivre 
les formations. Elle a également stimulé notre capacité à 
innover et à repenser nos méthodes de travail.

Nous avons offert une formation en Lancement d’entreprise 
en collaboration avec Capitale Entrepreneur en septembre 
dernier. Cette cohorte avait la particularité d’être la seule 
donnée par Capitale Entrepreneur en présentiel et c’est 
dans les locaux de La station que cela s'est déroulé.

Cet hiver, nous avons accueilli notre première cohorte de 
co-développement dans nos locaux.

Les objectifs de ce groupe étaient :

L A N C E M E N T  D ’ E N T R E P R I S E 
AV E C  C A P I TA L E  E N T R E P R E N E U R  

C O - D É V E L O P P E M E N T

L'expérience vécue selon 2 entrepreneurs:

L'atelier de co-développement m'a permis 
d'avancer plus rapidement. Le partage avec 
les autres participants ainsi que les conseillers/
conseillères ont clarifié plusieurs enjeux de mon 
entreprise et m'ont permis de prendre action 
avec davantage de confiance.

- Lissa Fabien, Studio Arbore

Mon expérience avec le groupe de codéveloppement 
au Fonds d'emprunt Québec s'est avérée très  
positive. J'ai eu la chance de m'exprimer sur des 
enjeux d'affaires qui me tiennent à cœur et j'y ai 
trouvé des conseils et des pistes de solutions qui 
m'ont permis de cheminer sur des problématiques 
que je vivais. Ce fut une expérience constructive 
et enrichissante menée d'une belle façon par 
l'équipe du Fonds d'Emprunt. 

- Vincent Lamontagne, Prodaxion

Offrir l’opportunité aux entrepreneurs d’échanger 
sur leurs réalités et tenter de trouver des solutions à 
certains enjeux

 Briser l'isolement

Développer des contacts et collaborations 
potentielles 

Partager les connaissances et les expertises entre 
les membres.

01

02

03

04

ont eu l'opportunité de participer à cette cohorte, à 
raison d'une fois aux 2 semaines, de janvier à avril 
2023. Le groupe était animé par nos conseillers aux 
entreprises, en binôme.

7  T R AVA I L L E U R S
A U T O N O M E S

2 0 2 2 - 2 0 2 3
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03
L A  M E S U R E  D E  S O U T I E N  
A U  T R AVA I L  A U T O N O M E

Depuis juillet 2014, le Fonds d’emprunt est le gestionnaire 
de la mesure Soutien au travail autonome  (STA). Cette 
mesure d’employabilité de Services Québec, en plus d’être 
un atout majeur dans l’offre de services proposée par le  
Fonds d’emprunt à sa clientèle entrepreneuriale, est  
l’exemple d’une très belle collaboration avec Services Québec.

Quelques chiffres pour illustrer l’impact  
de cette mesure :

Sans oublier la présence de Mario Ferland, 
Andréa Poulin, Marie-Ève Bombardier et 
Caroline Boudreau de Services Québec.

L A  C O L L A B O R AT I O N  AV E C  N O S 
B É N É V O L E S  A U X  C O M I T É S  S TA

Éric Lamirande | Raise Solutions

Sophie Barabé | Filaction

Stéphan Parent | Novom Interactive

Julien Maitrehenry | Kumojin 

Ève Guillemette | Médium Mauve 
Consultante en commercialisation de la mode

Hélène-Sarah Bécotte | GRISDD  
Groupe de recherche indépendant 
en sciences des données et décisions

Christophe Bédard-Kipling | CDEC  
Corporation de développement 
économique communautaire

Mikaël Casavant | Omnigo.ca

39
PERSONNES 

ont commencé leur participation entre  
le 1er avril 2022 et le 31 mars 2023 

124
PERSONNES 

ont fait une démarche pour obtenir la mesure

20
COMITÉS STA 

pour le volet 2 pour 33 candidats ont été  
tenus durant l’année

92
PERSONNES 

ont été accompagnées incluant les suivis post STA  
et STA actifs durant cette période ainsi que celles pour  

qui l’accompagnement s’est fini au cours de l’année

3 000
QUELQUES

HEURES DE SUIVI 

et d’accompagnement ont été réalisées auprès  
des travailleurs autonomes bénéficiant de la mesure STA
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04M I C R O C R É D I T

Pour l’année 2022-2023, le FEQ a reçu
L I S T E  D E S  E N T R E P R I S E S  
AV E C  U N  P R Ê T  A P P R O U V É  
O U  D É B O U R S É  E N  2 0 2 2  –  2 0 2 3

Ces prêts ont été effectués avec nos trois 
outils financiers : 

Mes amis les animaux
Services animaliers

Omnigo.ca
Marketing web omnicanal

Cobalt Groupe Créatif inc
Imprimerie, graphisme, image de marque, 
studio d’enregistrement

Ambre Bistro inc.
Bistro-Bar à Cap-Rouge

Helene Roch
Courtier immobilier

Mes amours Poil-Lu
Soins pour animaux domestiques

Barbe Rousse BBQ S.e.n.c 
Traiteur spécialisé dans la viande fumée

Les Siffleux, breuvages torréfiés inc.
Breuvages torréfiés succédané au café et au thé

Arknergie
Biomasse innovation et technologie

Épicerie traiteur marché mondial
Épicerie et traiteur de spécialité d’afrique de l’ouest

L'administration efficiente
Services aux petites entreprises

Gphy
Conception de systèmes informatiques et services 
connexes

Nomisco
Consultation, formation et coaching

Deux roues pi d'la bouette
Vente, entretien et réparation de vélos haut de gamme

Y'OREMA
Vente de vêtements d’inspiration africaine en ligne

Petit café Latin

P O U R  U N  T O TA L  D E

16 268 500 $

1 269 256 $N O U V E A U X 
P R Ê T S

D O N T  L E S  C O Û T S  D E  P R O J E T S 
T O TA U X  S E  C H I F F R E N T  À

17 900 $
5,18 $

L E  P R Ê T  M OY E N  S ' É L È V E  À

AV E C  U N  E F F E T 
L E V I E R  D E 

F O N D S  D E  M I C R O C R É D I T

F O N D S  LO C A L  D E  S O L I DA R I T É 
D E  L ' AG G LO M É R AT I O N  D E 
Q U É B E C

F O N D S  D E  P R Ê T S  P O U R  L E S 
F E M M E S  E N T R E P R E N E U R E S

D E M A N D E S  D E 
M I C R O C R É D I T

34

M I C R O C R É D I T 9



Merci à Maxence Joseph Fontugne à la présidence ainsi 
que tous les membres du comité.

M E R C I  A U X  B É N É V O L E S  D U  C O M I T É  D ' I N V E S T I S S E M E N T

Maxence Joseph Fontugne 
Président du comité 
Conseiller en transfert d’entreprise - 
Région du Saguenay-Lac-Saint-Jean, 
Centre de transfert d'entreprise 
du Québec

Sophie Barabé 
Vice-présidente du comité 
Chargée de portefeuille, Filaction

Robert Giguère 
Retraité

Christophe Bédard-Kipling 
Conseiller aux entreprises, 
CDEC de Québec

Saad Ait Youssef 
Conseiller en gestion 
de patrimoine - Desjardins

Rija Rakotoarisoa 
Analyste d’affaires

Arnaud Bertrand 
CEO, Bankeo

Jean-Philippe Roy 
Spécialiste en développement 
des affaires – Mitacs - 
Québec International 

Guylaine Mongrain 
Retraitée

Danielle Potvin 
Retraitée Fonds régionaux FTQ 

E N T E N T E S  D E  S E R V I C E  V O L E T  M I C R O C R É D I T 

M E R C I  !
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Voilà maintenant plus de 25 ans que des individus et des  
organisations font confiance au FEQ pour donner du sens à 
leur argent en contribuant à son capital de développement, 
pour le  bénéfice de travailleurs autonomes, des très petites 
entreprises et des entreprises d’économie sociale de notre 
territoire. Avec près de 2M$ le Fonds d’emprunt Québec est 
en mesure de bien répondre aux besoins de sa clientèle tout 
en contrôlant le niveau de risque de son capital.

Le FEQ a prouvé par le passé qu’il peut jouer un rôle  
central dans les projets portés par ces clientèles et entend 
accentuer sa présence auprès de celles-ci grâce à la mise 
sur pied du Fonds local de solidarité de l’agglomération de  
Québec, fort d’un capital de départ de 900 000$ et qui a vu 
le jour en février 2022. Cet outil nous permet de desservir une  
clientèle d'entrepreneurs qui est en phase de développement 
ou de consolidation alors que nos autres fonds sont plutôt  
dédiés au démarrage.

1 963 952 $
C A P I TA L I S AT I O N  F E Q  E T  F O N D S  2

900 000 $
C A P I TA L I S AT I O N  F L S

34 897 $
F O N D S  D E  P R Ê T S  P O U R 
L E S  F E M M E S  E N T R E P R E N E U R E S
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Créée au printemps 2018, La station Québec est un espace 
unique à Québec se démarquant par la multitude de services 
offerts au même endroit. Elle s’inscrit dans la vision du  
déploiement d’un continuum de services pour entrepreneurs 
du Fonds d’emprunt Québec qui aspire à devenir l’endroit de 
référence dans la région de la Capitale-Nationale pour les 
travailleurs autonomes, les entrepreneurs déterminés et les 
investisseurs socialement responsables.

L’année 2022-2023 fut dictée à nouveau par la reprise 
lente mais ininterrompue de nos activités et de locations. 
Nous avons donc continué à stimuler nos membres et la  
communauté via une série d’ateliers et de conférences afin de  
garder contact.

06L A  S TAT I O N  Q U É B E C

O N T  U T I L I S É  A U  M O I N S  U N E  F O I S 
D A N S  L ’A N N É E  L E S  S E R V I C E S  D E 
L A  S TAT I O N

3 6 2  PA S S A G E R S 
D I F F É R E N T S

E N  M O D E  H Y B R I D E  O U  E N C O R E 
E N  P R É S E N T I E L  A U P R È S  D E

3 4  AT E L I E R S 
E T  C O N F É R E N C E S

7 5 6  PA R T I C I PA N T S

Stats 2022-2023 :
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L’ADMIN EFFICIENTE 
- STÉPHANIE GOUDREAU 
   ET LAURIE GRAHAM

Service de l’entreprise 
Ressource pour toutes les tâches 
administratives d’une entreprise

Services utilisés au FEQ 
Financement

Nom des conseillers 
Séverine Moreau, Louis Siegler et Dieynaba Dieng

ladminefficiente.com

Témoignages

À quelle étape de la vie de votre entreprise 
avez-vous fait appel aux services du FEQ ? 

À l’été 2022, nous avons obtenu un prêt du Fonds  
d’emprunt de Québec afin de poursuivre la croissance de 
notre entreprise.

Quelles différences l’utilisation des services 
du FEQ a apporté à votre démarche ?

Nous participons aussi activement aux activités offertes 
par le Fonds d’emprunt puisque cela nous permet de grandir 
en tant qu’entrepreneures.

Qu’est-ce que vous avez le plus apprécié 
des services reçus du FEQ ? 

Les services reçus de la part du personnel ont été à la fois 
professionnels et avenants. Nous nous sommes senties 
épaulées tout au long du processus et encore aujourd’hui, 
par leur présence et leur soutien.

TÉMOIGNAGE
La station est un espace collaboratif parfait 
pour les entrepreneurs de tout genre. Bureaux  
illuminés, café à volonté, personnel attentif  
et très courtois. En bref, La station est un  
regroupement de plusieurs personnes qui font du  
co-développement et s'aident entre elles. Pour 
nous, y avoir basé nos bureaux est un grand succès !

- Mikaël Casavant

L'endroit idéal pour du coworking à Québec. 
J'y vais une à deux fois par semaine pour y  
travailler, tout est là pour qu'on se sente bien et 
pour qu'on puisse avancer nos projets. Bon wifi,  
bon café, éclairage agréable et les gens sont 
sympas!

- Marie-Ève Bibeau

Espace convivial adapté à mes différents besoins 
(j'utilise un espace ouvert flex, mais j'utilise parfois 
aussi les salles de réunion et de vidéoconférence). 
Vous ferez de belles rencontres d'entrepreneurs 
dans ce milieu de vie stimulant !

- Eric Lamirande

L A  S TAT I O N C L I E N T S
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https://www.ladminefficiente.com/#home


Ô CHAMPIGNON 
- IR IS CHABOUT

JASON SAVAGE 
- JASON SAVAGEService de l’entreprise 

Produit alimentaire - 
champignonnière urbaine

Services utilisés au FEQ 
Mesure STA

Nom de la conseillère 
Séverine Moreau

Service de l’entreprise 
Développeur d’affaires

Services utilisés au FEQ 
Mesure STA

ochampignoncom linkedin.com/in/jasonsavage

À quelle étape de la vie de votre entreprise 
avez-vous fait appel aux services du FEQ ? 

Lors de mon démarrage d'entreprise.

Quelles différences l’utilisation des services 
du FEQ a apporté à votre démarche ?

Cela m'a donné un appui et une écoute très utiles et  
même indispensables à mon activité. Je trouve que lors des 
démarrages d'entreprise nous sommes entourés et nous 
trouvons des ressources très utiles et nécessaires. Un plan 
d'affaires reste non concret et peut-être un peu idéalisé 
aussi, après quelques mois d'activité nous sommes devant 
d'autres réalités. Le Fonds d’emprunt m'a aidée à avoir une 
vraie structure organisationnelle de mes objectifs à faire et 
revenir sur mes objectifs réalisés. Une écoute et des conseils 
humains.

Nos obligations deviennent des réflexes à avoir en tant 
qu'entrepreneur. Si je pouvais je garderais ce service pour 
les deux prochaines années.

Qu’est-ce que vous avez le plus apprécié 
des services reçus du FEQ ? 

Des ressources et de l'écoute. En effet, nous n'avons pas 
toutes les connaissances et les outils pour bien faire face 
à certaines situations. Ma conseillère avait toujours une  
référence à me donner ou en cherchait pour moi. J'ai gagné 
du temps et de l'énergie à avoir ce soutien.

À quelle étape de la vie de votre entreprise 
avez-vous fait appel aux services du FEQ ? 

Au mois de février 2022, j’étais à la recherche d’un nouveau 
défi professionnel.  Une amie (Carole Boucher) qui avait  
profité de la mesure STA m’a recommandé de me partir  
à mon compte en tant que Conseiller d’affaires et m’a  
expliqué qu’il existait des programmes d’aide (STA). 

Je suis ensuite entré en contact avec Mario Ferland d’Emploi 
Québec qui m’a référé au Fonds d’emprunt.

Quelles différences l’utilisation des services 
du FEQ a apporté à votre démarche ?

Le Fonds d’emprunt m’a permis de me focaliser sur le  
développement de mon entreprise avec l’assurance que 
j’avançais dans la bonne direction, et sans inquiétudes  
financières.

Qu’est-ce que vous avez le plus apprécié 
des services reçus du FEQ ? 

J’ai apprécié les connaissances et l’expérience de l’équipe 
du Fonds d’emprunt qui a « challengé » et validé mon plan 
d’affaires.

TÉMOIGNAGE

TÉMOIGNAGE

C L I E N T S

Nom de la conseillère 
Véronik Dupont
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fonds- 
emprunt.
qc.ca

20, boulevard Charest Ouest, 
bureau 102 Québec, QC, G1K 1X2

info@fonds-emprunt.qc.ca

T 418 525-0139 F 418 525-6960

L I S T E  D E S  PA R T E N A I R E S  :
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N O S  C O L L A B O R AT E U R S  :

Ce rapport annuel a été réalisé par :

@studiorenegat

Crédit illustration : Freepik Storyset
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